Naciones Unidas E/cn.6/2015/NGO/78



Consejo Económico y Social

Distr. general 19 de noviembre de 2014 Español Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

59º período de sesiones 9 a 20 de marzo de 2015

siglo XXI"

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General titulado "La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el

> Declaración presentada por la Virtue Foundation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.





Declaración

La Virtue Foundation es una organización sin fines de lucro dirigida por voluntarios y basada en datos que se centra en proyectos en materia de salud, educación, justicia y empoderamiento. Gran parte de la programación de la Virtue Foundation se fundamenta en el convencimiento de que las mujeres son importantes impulsoras de cambio y desarrollo, en las comunidades locales y en el mundo. En consecuencia, la Virtue Foundation otorga especial importancia al empoderamiento de las mujeres en todos los programas de la organización, haciendo hincapié en la mejora de las vidas y las oportunidades de las mujeres. La misión de la Virtue Foundation y su fe en la promoción de la igualdad, el desarrollo y la paz para todas las mujeres están en plena consonancia con lo reflejado en la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing.

Apoyo a las mujeres en todo el mundo

El debate en torno a los derechos y el empoderamiento de las mujeres no es nuevo. Los convenios y acuerdos centrados en la mujer existen desde hace varios decenios. Hace tiempo que se reconoció que el desarrollo y la superación de la pobreza no pueden hacerse realidad si no se incluye en el diálogo a las mujeres. Varios estudios han demostrado sistemáticamente que el empoderamiento de las mujeres y las niñas conduce a una mejora de sus propias vidas y de sus respectivas comunidades, y en última instancia contribuye a tratar muchos de los problemas sociales del mundo. Por ejemplo, el empoderamiento de las mujeres ayuda a reducir la pobreza, las tasas de mortalidad de lactantes y la propagación del VIH/SIDA, y a crear empleo y aumentar la productividad y autosuficiencia de las comunidades. Afortunadamente, estos hechos están ampliamente reconocidos y se han conseguido grandes avances en el adelanto y empoderamiento de las mujeres.

Programación basada en datos y empoderamiento y salud de las mujeres

Una de las maneras en que la Virtue Foundation desempeña su papel en el empoderamiento de las mujeres es llevando a cabo programas específicos y destinados a las mujeres, elaborados mediante una adopción de decisiones basada en datos. Cada año, las organizaciones benéficas y filantrópicas donan millones de dólares, pero estas inversiones no siempre resultan eficaces porque no se dirigen a aquellos ámbitos donde se necesitan. La utilización de datos basados en una "visión de conjunto" en los proyectos de desarrollo no aporta suficiente información detallada en el plano local para poner de relieve las variaciones en los recursos y las necesidades, lo que dificulta la tarea de determinar soluciones con medidas normativas específicas.

Para ayudar a abordar este problema, la Virtue Foundation ha comenzado a desarrollar tecnología cartográfica inteligente como parte de su Iniciativa de Cartografía de Datos para el Desarrollo Sostenible. Esta cartografía inteligente permite realizar un análisis intersectorial mostrando los datos existentes en el plano nacional, regional y —lo más importante— local e institucional. Los datos visualizados facilitan las intervenciones de gran impacto revelando las maneras y los lugares en que los recursos pueden satisfacer mejor las necesidades.

La Virtue Foundation ha adoptado el uso de la cartografía de datos en muchos de sus procesos de planificación de programas, especialmente para aquellos

2/4 14-64986

centrados en las mujeres. Un ejemplo de ese uso de datos fue un proyecto de la Virtue Foundation para mejorar las tasas de mortalidad materna en Ghana. Un análisis de la tasa de mortalidad materna de cada región de Ghana reveló que la tasa más elevada de mortalidad materna se registra en la región noroccidental. Sin embargo, al analizar las tasas de mortalidad materna institucionales de los hospitales de Ghana, se observó que la región de Ashanti es la que presenta la tasa más elevada de mortalidad maternal institucional. Esta información indica que las mujeres que vivían en la región noroccidental no llegaban a los hospitales, mientras que las que vivían en la región de Ashanti sí podían acceder a los hospitales, pero no recibían una atención adecuada mientras permanecían en ellos.

Con esta información, la Virtue Foundation pudo organizar una intervención específica y de gran alcance: la Virtue Foundation ayudó a tramitar la donación de un vehículo que pudiera transportar a mujeres de la región noroccidental a los centros locales de atención de salud, y también organizó una serie de misiones de atención de salud de las mujeres en la región.

Formación judicial de mujeres

Invertir en las mujeres y las niñas tiene un efecto multiplicador increíble para el progreso económico y social de las comunidades. La Virtue Foundation y sus asociados reconocen el importante papel que las profesionales, especialmente las juezas, pueden desempeñar en el fortalecimiento del estado de derecho tanto mediante sus contribuciones a una judicatura imparcial como mediante su función en la aplicación y el cumplimiento de las leyes, particularmente aquellas que proporcionan acceso a la justicia para las mujeres y las niñas.

Comprendiendo la importancia de apoyar a las juezas, la Virtue Foundation ha puesto en práctica la iniciativa "Women Judges in the Pipeline". Esta iniciativa apoya a las juezas que son dirigentes fuertes y agentes de cambio para mejorar el acceso a la justicia, el estado de derecho y el desarrollo sostenible. En particular, esta iniciativa trata de identificar obstáculos y ofrecer soluciones prácticas para aumentar la participación de las mujeres en las judicaturas en todo el mundo.

En Ghana, la Virtue Foundation también ha organizado un programa de asistentes jurídicos del Tribunal Supremo. El programa tiene por objeto proporcionar a los magistrados del Tribunal Supremo los recursos de investigación necesarios y apoyo en el ejercicio de su difícil función, al tiempo que se brinda a los asistentes jurídicos la oportunidad de recibir orientación que, en última instancia, alimentará talentos para la judicatura de Ghana. Al atraer a licenciadas de las facultades de derecho extraordinariamente brillantes y motivadas, el programa proporciona una plataforma para la formación de jóvenes muy prometedoras cuya investigación, excelencia académica y práctica se realzarán trabajando bajo la orientación de distinguidos magistrados del Tribunal Supremo de Ghana.

14-64986 3/**4**

Recomendaciones para seguir promoviendo el empoderamiento de las mujeres

Gracias a la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, los Objetivos de Desarrollo del Milenio y otros esfuerzos internacionales, se han logrado enormes progresos en las cuestiones relacionadas con las mujeres en los dos últimos decenios. No obstante, ahora no es el momento de cejar en estos esfuerzos. La comunidad mundial debe continuar colaborando para superar los retos a los que se siguen enfrentando las mujeres. A fin de mantener el ritmo de los avances recientemente logrados en el empoderamiento y los derechos de las mujeres, los gobiernos, las organizaciones internacionales y los grupos sin fines de lucro tienen que reactivar sus compromisos para trabajar colectivamente en aras del cumplimiento pleno tanto de los Objetivos de Desarrollo del Milenio como de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing.

La Virtue Foundation formula las recomendaciones siguientes para seguir promoviendo el empoderamiento de las mujeres:

- a) Hacer un uso de los datos y las estadísticas que aporte a las intervenciones información sobre la mejor manera de prestar servicio a las mujeres. Tal y como se ha expuesto anteriormente, el uso y la aplicación de la información son clave para garantizar que las inversiones en desarrollo produzcan los resultados deseados:
- b) Apoyar a las profesionales, especialmente las que ocupan puestos influyentes, de manera que cuenten con los recursos, los conocimientos y las destrezas para seguir promoviendo el empoderamiento de las mujeres en sus comunidades y países en su conjunto;
- c) Garantizar que todos los programas de desarrollo, sobre todo aquellos relacionados con la salud y la educación, beneficien a los derechos de las mujeres de algún modo.

4/4